
 1 

证券代码：002233                                  证券简称：塔牌集团 

 

广东塔牌集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

                                                         编号：2024-009 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请用文字说明） 

参与单位名

称及人员姓

名 

投资者网上提问 

时间 2024 年 9 月 12 日 (周四) 下午 15:30~16:30 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（ https://ir.p5w.net ）采用网

络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接

待人员姓名 

1、董事长钟朝晖 

2、董事、总经理何坤皇 

3、董事、副总经理、财务总监、董事会秘书赖宏飞 

 

 

 

 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、请公司介绍一下环保板块业务的发展情况？ 

答：2024年上半年，得益于固废处置量稳步增加，公司环保业务收入和

利润同比大幅增长，对公司营收和净利润的贡献在不断提升。 

    公司目前运营的主要是惠塔环保的污泥处置项目、蕉岭分公司的铝灰渣、

污染土处置项目以及福塔公司、鑫达公司的替代燃料资源综合利用项目。公

司将会进一步加大环保处置业务发展力度，尽量做大规模，同时加强投产项

目的运营管理，丰富处置品类，不断提高处置量。在环保方面规划主要有：

推进建设已经第五届董事会第八次会议审议批准的蕉岭分公司 30 万吨/年一

https://ir.p5w.net/
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般固废资源综合利用项目等；公司规划每条 5000t/d 的熟料生产线均建设替

代燃料项目，目标是替代 30%的煤炭用量，降低能源消耗总量。 

 

2、据了解，今年年底，全国碳排放权交易市场除了现有的电力行业以

外，还将纳入钢铁、水泥、铝冶炼等重点排放行业，请问对公司有什么影响？ 

答：在全国统一的碳排放交易市场建立前，广东省和福建省作为我国碳

排放权交易试点地区，已先行先试，公司下属水泥企业均作为当地重点排放

单位列入试点范围，按规定每年进行了履约，从履约的情况来看，得益于公

司良好的碳排放管理水平，每年免费碳配额基本够用，偶尔也有富余碳配额

出售，目前广东、福建两个碳交易市场的碳配额交易价格相差较大。水泥行

业纳入全国碳排放权交易市场，有利于营造更加公平竞争环境，促进节能减

排，减少地区间的碳成本差异水平。未来，碳排放标准将趋严，将迫使水泥

企业进一步加大在节能减排技术方面的投入，减少碳排放，将有利于出清部

分落后产能，进一步改善行业秩序。 

 

3、请问塔牌在成本控制有什么措施？ 

答：近年来水泥市场需求不断下降，竞争进一步加剧，水泥价格低位徘

徊，行业效益大幅下滑，为应对市场竞争，公司对外加强市场研判，科学应

对，精准施策，对内继续推进降本增效工作，继续精简机构和优化人员，持

续瘦身强体，减轻包袱，轻装上阵，狠抓成本管控，在成本控制方面采取的

主要措施有： 

    一是通过建设光伏发电和储能项目降低企业用电成本。光伏发电方面，

公司正在加快各水泥生产企业原材料堆棚屋顶分布式光伏发电项目建设，预

计建成之后光伏发电装机规模有望在现有基础上翻一番，进一步降低企业用

电成本。储能方面，公司正在进行用户侧储能项目的建设，储能项目具备调

峰、调频功能，采用削峰填谷运行方式，有效缓解高峰供电压力，增加新能

源消纳，降低企业用能成本。  

    二是加快替代燃料项目建设降低煤耗。利用高热值废弃物作为燃料，替

代部分燃煤，降低煤耗成本，目前 RDF 的价格是低于煤炭到厂价格的，稳步

提高使用量可以降低产品的煤耗成本，进一步降低水泥的成本。公司规划每
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条 5000t/d的熟料生产线均建设替代燃料项目，目标是替代 30%的煤炭用量，

降低能源消耗总量。 

    三是扩大替代原料项目规模增加处置收入同时减少石灰石、黏土、铁粉

等原料的使用。公司目前运营的主要是惠塔环保的污泥处置项目、蕉岭分公

司的铝灰渣、污染土处置项目，未来公司将尽量做大规模，丰富处置品类，

不断提高处置量，在实现更多处置收益的同时降低水泥的生产成本。 

    四是加强节能减排与绿色生产。对现有生产线进行超低排放技术改造，

加强对生产过程的环保管理，实施严格的排放标准，减少废气、废水、废渣

的排放， 降低环境治理成本。 

    五是加快智能化升级和数字化转型。通过实施智能化、自动化改造，通

过精准控制减少人为因素造成的浪费，提升整体运营管理水平。 

    六是加强物资采购和优化配料等工作。通过各种方式进一步降低各类物

资的进厂成本，并通过优化配料工作，多使用一些性价比更好的材料，在保 证

产品质量的前提下进一步降低产品成本。 

 

4、请问塔牌集团在制定未来三年的股东回报规划时，是基于哪些核心

因素来确定未来三年的现金分红比例的？ 

答：公司 9月 10日召开的股东大会审议通过了《关于〈未来三年股东回

报规划（2024-2026）〉的议案》，根据该规划，未来三年公司每年现金分红

比例不低于当年实现的净利润 70%，且每股现金分红金额不低于 0.45元。制

定该规划主要原因如下： 

    一是“新国九条”对市值管理和分红进行了明确的指引，强调进一步增

强现金分红的稳定性、持续性和可预期性，公司希望通过明确较高的现金分

红比例，向全体股东传递公司稳健经营、积极回报的坚定决心，希望公司的

股票价格可以保持在合理的价位。二是公司资金储备充裕，资产负债率低，

有息负债基本为零，具备高比例现金分红的能力和基础。三是近年来市场利

率不断下行，财务投资风险在加大，投资回报率在不断降低。四是公司预计

未来几年每年资本性开支仍然维持在 2-4 亿元左右，同时在新兴产业发展方

面，以自建方式为主，所需资金相对有限，每年资本性开支低于每年计提折

旧摊销总额。五是 2023年年度高分红方案实施后，得到了众多机构投资者的
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肯定与认可，同时认为水泥行业作为周期性行业，每年利润波动较大，对希

望稳定分红可预期性提出了很多的建议意见。基于上述几点，公司做出未来

三年股东回报规划，结合公司的经营管理水平和盈利能力，我们有理由相信，

未来三年的分红规划预计不会动用过多的存量现金，不会对公司的经营发展

造成不利的影响。 

 

5、国内水泥市场没落，公司是否有考虑到国外，如印尼投资设厂？ 

答：结合公司实际，综合考虑地缘政治风险和市场需求变化等因素，公

司目前暂未考虑海外投资建厂。 

 

 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2024 年 9 月 12 日 

 


